
 

 

COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR 
 16 janvier 2025 à Rennes maison des sports  

Début de la réunion 20 h 00 
 

 
fonction nom prénom présent excusé votant 

Président Ropert Yvon X  o 
Vice-présidente Jocteur Caroline X  o 
Trésorier Durand Frédéric X  o 
Secrétaire   Estier Stéphane X  o 
Secrétaire adjoint Argaud Patrick X  o 
CD PSM Présidente Gillet Carole X  o 
CD HS Présidente Estier Nelly X  o 
CD NAP Président Verger Anaïs   X  
Représentant SCA Rolland Jean-Christophe   X o 
Elu  Communier Christophe X  o 
CD PSP Président Durand Christophe X  o 
C Médical Président Bedossa Marc  X  
CTD Président Bergot Gabriel  X  o 
CD PV Présidente Poublan Valérie X   
CD Bio Guimard Frédéric X   
CD TSC Président Yver Jean Gilles X  o 
Salariée Le Bohec Marie-Yvonne X   
Handi Guibout  Christèle X   
Handi Cherazi Sandra X   
Apnée Quétier Grégory  X o 
 
 
Information  
(Yvon et Stéphane) 
Valérie Bourge fut notre secrétaire (le poste de Marie Yvonne) avant de rejoindre 
l’équipe du CDOSS. Elle est décédée suite à une longue maladie, ceux qui l’ont connu 
et qui ont travaillé avec elle, ne l’oublieront pas. 
 
Licence 
On observe une baisse du nombre de licence en cause une mauvaise météo cette été et 
une baisse chez Ouest Plongé Développement  
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Point financier 

(Yvon Ropert / Frédéric Durand) 
 BPF  

- Les comptes sont corrects. Pas de situation particulière. 
ANS et FDVA 
 Prévision des subventions à venir, Handisub, les jeunes et la mixité, 
l’environnement. 
Concernant le FDVA, nous sommes un peu tard pour cette année. 
 
Point BPF 

Il faut modifier le paragraphe sur l’exploration (Gaby et Yvon) dans le règlement 
intérieur. 
Modification de l’espace parking afin de doubler le nombre de voitures. Les dates des 
travaux seront à définir courant février. Il faut déplacer les vieux pontons. Nous 
devrons laisser un passage pour l’accès handicapés en prévision de la mise en place de 
la rampe. 2 places PMR seront positionnées à gauche en rentrant. Un chemin d’accès 
devra être tracé afin d’accéder aux vestiaires. Cette installation sera discutée 
prochainement avec la mairie de Fougères. 
Les coûts de cette opération étant élevés, nous rechercherons du mécénat privé. 
 
Gestion des mouillages. 

Le corps-mort, le mouillage et la bouée du Feltlar ouest ont été déplacé et la bouée 
détruite par un pécheur professionnel avec une drague à praires dans une zone protégée 
et interdite à la pêche par la préfecture maritime. 
Une main courante a été déposé à la gendarmerie maritime le 03 janvier 2025. 
La remise en état sera faite par la Ste TSMB de St Malo dès que les conditions 
météorologiques le permettront pour un coût de 6576 €, A cela, il faut intégrer l’achat 
d’une nouvelle bouée pour un coût 1031.18€ ttc. Nous réutiliserons le cordage 
d’origine s’il est en bon état. L’ensemble étant encore au fond sans que nous n’ayons 
pu faire une expertise en profondeur. 
 
Secourisme. 

Modification des attributions. Les attributions et le fonctionnement seront données aux 
fédérations. La préfecture ne sera plus notre interlocuteur. Cette nouvelle procédure, 
décret n° 2024-242 du 20 mars 2024, est déjà en cours depuis le 1er avril 2024. 
La FFESSM, organisme de formation, apporte un soutien pédagogique et technique à 
ses établissements, CoDep et CoReg. La formation continue en matière de premier 
secours, seuls les organismes habilités …peuvent organiser des sessions de formation 
continue, art R.726-18. Le CoDep 35 FFESSM sera centre de formation. 
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Réseau Mer-Terre 
 
La fédération a signé une convention avec le Réseau Mer-Terre 
Profité des actions de nettoyage pour faire la formation des publics et inciter les clubs 
à en faire la publicité. Il faut communiquer ! 
 
VPDIVE 
 
 (Patrick Argaud) 
Un nouveau site (VPDive) plus moderne et plus fonctionnel (gratuit) avec un 
partenariat avec HelloAsso 
Une nouvelle gestion plus simple pour la BPF 
Une trame identique pour toutes les commissions 
Le lien : www.ffessm35.vpdive.com 
Testeur Grégory Quetier 
La bascule se fera courant du premier trimestre 2025. 
 
 
Information  
Le CoDep 35 va organiser l’AG CIBPL 22 et 23 novembre 2025 à Rennes et l’AG N 
en 2027 
Pour Yvon il faut trouver une douzaine de salles et un lieu pour les repas 
Il faut mettre à jours les listes de diffusion (Patrick et Stéphane) 
Départ en retraite de Marie Yvonne l'année prochaine il faut anticiper son 
remplacement et commencer à recruter une comptable. 
 
Point sur la vie des Commissions. 
 
Bio 
(Frédéric Guimard) 
 
PV 
(Valérie Poublan) 
 
Hockey Sub 
(Nelly Estier) 
Intervention découverte avec des plongeurs en situations d’handicaps avec Sandra à 
Rennes 
 
PSP 
(Christophe Durand et Patrick Argaud) 
Une nouvelle section à St Malo la commission va animer quelque séance de façon à les 
aider pour la mise en place 
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CTD 
(Gaby Bergot) 
 
 
TSC  
(Jean Gilles Yver) 
La formation des initiateurs a commencé examen en fin de saison  
Les compétitions ont commencé utilisation des nouveaux plastrons à voire à Villejan 
le 02/02/2025 
Un stage de détection et de perfectionnement jeune tireurs sera organisé à Montfort 
l’affiche est en ligne sur le site CoDep (affiche stage TSC)  
 
NAP  
(Anaïs Verger) 
Pas de rapport 
 
SCA 
(Jean Christophe Rolland) 
Rennes Sport ouvre une succursale avec une école de plongé à St Malo 
 
 
PSM 
(Carole Gillet) 
 
 
Handi Sub 
(Sandra Cherazi et Christèle  Guibout) 
- formation MPC du 15 décembre à Rennes (MDS et piscine du CSGR) : 10 
encadrants validés, problèmes avec les cartes reçues par la ffessm qui ne correspondent 
pas toujours au niveau validé (4 cartes différentes). Prochaine session le 9 février (et 
non plus le 8) à Saint-Malo. 
-matériel : achat de stabs I3 (manipulables par des plongeurs qui ne peuvent pas 
utiliser de direct system), révision des détendeurs 
- voyage à Safaga avec la FFESSM en avril : une annulation pour raison de santé, nous 
sommes désormais 12 à partir, dont 4 plongeuses en situation de handicap. 
Entrainement pour se préparer au séjour en fosse sur créneaux Casar, fait 16/12,à venir 
07/04. Réunions de préparation, soirée biologie de la Mer Rouge avec commission bio,  
-Bulles à Beaulieu : ça continue, apnée cette semaine, plongée à Saint-Malo prévue le 
18 juin. 
- plongées avec les jeunes de l'Itep du Bas Landry à la piscine de Cesson : ça continue, 
2 plongées faites en 2024, initiation au hockey avec Nelly (commission hockey) 
prévue le 27 janvier, plongée scaphandre le 3 mars, sortie en mer à planifier. L'Itep 
propose de contribuer au codep en versant 150€ mais besoin d'une facture. 
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- 2 février à Redon : présentation de l'handisub aux préparants initiateurs 
- stage national à Antibes août 2025 : 2 inscrits pour le Mfeh1, il faudrait aussi 
emmener des plongeurs en situation de handicap 
-autres projets : baptêmes de salariés d'Orange, initiation au tir sur cible à Montfort, 
séjour plongée court en Méditerranée (nouvelle piste : Cerbère ?) 
 
Apnée  
(Grégory Quetier) 
 
 
 
 
 
Les rendez-vous du CoDep  
 
Prochain CoDir  24/04/2025 salle 2 maison des sports Rennes 
24 octobre 2025 AG CoDep à la maison des sports salles 3 et 4 
22 / 23 novembre 2025 AG CIBPL 
04 / 05 décembre 2027 AG N 
Etat Généraux le 1 mars 2025 
 

Fin de la réunion 22h 25 
On se retrouve pour partager la galette des rois 

 
 

 
 
 

secrétaire de séance 
Stéphane Estier 

 
 

 

 

 
 
 

Président du CoDep 35 
Yvon Ropert 

 
 
 
 

 

 
 


